



Mi vida en el Norte

Yo, nací en el mineral de Chuquicamata, 6 hermanas. Mi madre dueña de casa y mi padre dirigente Sindical por muchos años del mineral.

Vivíamos en el campamento, todas las familias eran numerosas, cada una entre 5 a 6 hijos. La enseñanza media lo hicimos en el Liceo de Niñas de Antofagasta, internas. Tenía compañeras de las oficinas Salitreras.

En esos tiempos la ciudad era muy bonita, de poca gente y vehículos. Mi vida fue muy hermosa

Teresa Delfín Cortés, 8° año



El viaje desde Punta Arenas

Mi papá era uniformado por lo que siempre nos cambiábamos mucho de casa. En uno de esos cambios nos trasladamos de Punta Arenas a Valparaíso y lo hicimos en barco. El viaje duró 7 días.

Lo más divertido era que el buque se movía demasiado y comer era toda una proeza, ya que había que afirmar los platos y las tazas, de lo contrario caía todo al piso.

Todos se mareaban y lo pasaban muy mal, pero yo me divertí mucho, conocí todo el buque. Fue un gran viaje y una gran aventura.

Ivonne, 4° año

Recuerdos...



Nací en el hospital de Quillota, tengo 7 hermanos. Mi mamá se llama Esmeralda Astudillo y mi padre José de la Cruz. Mi niñez fue feliz porque éramos muy unidos con mis hermanos. Mi padre trabajaba en Ferrocarriles del Estado y plantaba tomates. Nosotros le ayudábamos. Mi mamá nos esperaba con una rica comida después del trabajo. Con los años tuve 2 gemelos y un niño. Tengo 61 años y vivo con mi hija, mi nieto y mi marido.

Victoria Soto 6° año

Días de invierno

Cuando era pequeña vivíamos en Limache, con mis padres y hermanos, recuerdo que llovía mucho había truenos y relámpagos nos asustábamos mucho ya que se nos cortaba la luz. Mis padres juntaba las camas para pasar la noche y contaba cuentos, cantábamos y hacíamos oraciones para que pasara la noche. Era muy entretenido.

Lessette, 5° año



Mi viaje a Chile

Hace un tiempo atrás yo vivía en Venezuela, hasta los 9 años cuando mis padres decidieron volver a Chile. Nuestro viaje lo hicimos en barco, fueron 16 días navegando en alta mar visitando todos los puertos, cruzamos el canal de Panamá y, después de varios días llegamos a Chile, al puerto de Valparaíso. Yo no conocía nada de Chile, así que todo fue una novedad para mí y para mi abuela materna. Fue un viaje muy hermoso.

Carolina, 3° año



Mi vida cerca de la fábrica

Yo de pequeña viví en la CCU de Lima-che, tuve una infancia bonita y divertida. En esa época nos bañábamos en el estero y recolectábamos moras en la temporada. Como vivía al lado del estadio CCU nos pasábamos a jugar al pasto, era super divertido.

Recuerdo que cada año la fábrica celebraba la Navidad para los hijos de los trabajadores. Nosotros íbamos, ya que nos dejaban entrar y nos daban golosinas y helados, pero no juguetes, ya que

mi papá no era trabajador, pero aún así era muy grato ir.

Cada día despertábamos con el pito de fábrica que tocaba a las 06:00 y 07:00 am y, a las 12:00 los trabajadores salían a almorzar.

Después del terremoto de 1985, ya no fue lo mismo. La fábrica fue muy afectada, hasta que 1993 fue cerrada. Hoy es un museo. Lindos recuerdos.



Historia de terremotos

Por todos es conocido que Chile es un país sísmico. Desde mi infancia he sufrido por los terremotos. En mis recuerdos tengo el de Illapel o el de la Ligua 1971 ocurrido a las 23:04 un jueves 8 de Julio. En ese sismo quedamos sin casa, pasamos la noche a la intemperie. Los vecinos hicieron fogatas para calentar el ambiente. Lo que más recuerdo de esa noche era la neblina espesa, que no dejaba ver ni las manos.

Luego vino el de 1985 de Algarrobo, era domingo a las 19:47. Íbamos camino a la iglesia, nos sorprendió en plena calle, apenas nos sosteníamos de pie y se levantó una gran polvareda.

El último es de 2010, ocurrido el 27 de febrero en la madrugada. Este me sorprendió con 5 hijos, que nada sabían de terremotos, traté de calmarlos pero era difícil por el ruido y movimiento de la tierra. Recuerdo que fue devastador, especialmente en la zona sur. Se llevó vidas humanas por el tsunami y muchas pérdidas materiales hubo.

Uno de mis hijos había dicho días antes ¡ojalá pase algo, para no ir al colegio!

Myriam, 3° año



Infancia



Mi nombre es María, nací en Viña del Mar en el hospital Gustavo Fricke, al igual que mis 2 hijos. Soy la menor de 10 hermanos.

En mi infancia lo pasé genial, porque salía a andar en patines, hacíamos paseos familiares y en mis horas libres jugábamos con mis amigos en el pasaje. Actualmente vivo en Limache hace 7 años ya.

María, 6° año



Mi vida en Copiapó

Hace un tiempo atrás yo vivía en Copiapó, yo y mis hermanos jugábamos a la pelota, a los caballitos pechones, a la pinta, a los países, así lo pasábamos hasta los 12 años cuando nos cambiamos de casa, ya que mis padres se enfermaron y yo tuve que hacerme cargo de mis papitos y de mis hermanos menores. Luego de fallecer mis dos padres, nos fuimos todos a casa de mi hermano mayor, pero no fue lo mismo. Con los años conocí a mi pareja y nos vinimos a vivir a Lima-che, donde mi suegra.

Llegaron los hijos, siempre arrendando. Comenzamos un ahorro de la vivienda. Con los años recibimos la sorpresa, fuimos beneficiados con una vivienda nueva.

Ahora soy una madre feliz con 4 niños.

Julia, 3° año